
Conseil d’école – 2èmeTrimestre 

DATE : 24 mars 2022 

Circonscription de Confolens 
École élémentaire publique 
 

Adresse : le bourg 16310 Cherves Châtelars 
 

Téléphone : 05 45 65 03 85 
 

Mail : ce.0160554R@ac-poitiers.fr 
 

Participants 

Fonction Nom-Prénom présent excusé absent 

Président(e) Mme la directrice de l’école de Cherves Châtelars X   
I.E.N ou 
représentant 

Mr l’Inspecteur de l’Education Nationale  X  

Collectivité 
territoriale 
Enseignants 
 

Mr le Président X   
Messieurs les vice-présidents X   

 Monsieur et Mesdames les enseignantes X   
Parents titulaires 
Parents suppléants 
 

Mesdames les représentantes des parents d’élèves    

Mesdames les suppléantes    

DDEN 
 
 

Mesdames les DDEN X   

APE 
 

Madame la présidente  X  

INVITES 
 

Maire de Montemboeuf X   

Maire de Mazerolles ou un représentant    
Maire de Saint Adjutory ou un représentant    

Un représentant de la mairie de Massignac X   
Une représentante de la mairie de Roussines X   

Maire de Lésignac-Durand ou un représentant    
Maire du Lindois ou un représentant    

Maire de Verneuil ou un représentant    
Maire de Vitrac ou un représentant    

Maire de Sauvagnac ou un représentant    
Maire de Mouzon ou un représentant    

 

 

Ordre du jour 
 
 

Compte-rendu RPI de Montemboeuf 



1.  Effectifs actuels et rentrée 2022 
2. Bilan des projets des écoles et des projets à venir 
3. Finances, équipements et travaux 
4. Fonctionnement des écoles 
5. Parole au SIVOS 
6. Parole à l’APE 
7. Questions diverses 
  
Tour de table 
 
1. Effectifs actuels et rentrée 2021 
Mars 2022 
Ecole de Vitrac : 1 TPS 16 PS 9 MS 13 GS = 39 
Ecole de Massignac :  1 TPS 8 PS 7 MS  12 GS 7 CP = 35 
Ecole de Cherves : 11 CP  11 CE1 12 CE2 = 34 
Ecole de Montemboeuf :  5 CE1 13 CE2 36 CM1 26 CM2 = 80 
Total sur le RPI : 188 
  
Rentrée 2022 : Effectif sur l’ensemble du RPI. 
TPS : 8 +5 ? 
PS: 12  
MS : 24 
GS : 16 
CP : 25 
CE1 : 18 
CE2 : 15 + 1 ? 
CM1 : 25 
CM2 : 35 
Total sur le RPI : 178 + 6 ? 
 
Qu’en est-il de l’organisation du RPI en 2022 ? 
 
Monsieur le Président nous informe que le SIVOS n’en sait rien et cela ne dépend pas de lui. De 
nombreuses rumeurs circulent. 
L’Education a acté la fermeture d’un poste sur le RPI.  Il faudra donc compter 9 classes à la rentrée 
2022.  La fermeture d’un site a été envisagé entre l’Education Nationale et les élus.  
3 choix sont possibles :  

• Pas de fermeture d’un site mais le SIVOS doit faire une demande d’autorisation à 
l’Education Nationale pour garder un site à une classe.  

• Si l’Education Nationale n’accepte pas un site à une classe, il faudra garder 2 classes sur le 
site et fermer une classe sur Montemboeuf. 

• Un site à 2 classes ferme avec un transfert d’une classe vers un autre site. C’est un souhait 
de l’Education Nationale.  

Une réunion a eu lieu le 26 janvier 2022 entre le SIVOS, Mme la Sous-Préfète et Mr le DASEN, Mr 
le DASEN a annoncé la fermeture de l’école de Massignac.  
Une réunion avait également eu lieu le 26 octobre 2021, il avait été évoqué la fermeture d’une école 
et aucun des 4 maires des 4 écoles ne s’était opposé à cette fermeture.  
La fermeture d’une école dépend du maire de la commune. Ce qui n’était pas le cas pour l’école de 
Mazerolles.  
Un accord oral de Mr le Maire de Massignac avait été donné. Cependant, lors d’une réunion de 
conseil, Mr le Maire et ses conseils s’opposeraient à la fermeture du site.  Un courrier a été envoyé 
à l’Education Nationale pour leur transmettre cette décision.  



Mr le Maire de Massignac précise que l’on pourrait envisager de garder une classe à Massignac car 
l’école est dans un état correct. C’est à l’Education Nationale de décider.  
Mr le Président du SIVOS a contacté Mr l’Inspecteur de l’Education nationale de la circonscription 
de Confolens. Il lui a soumis l’idée de garder une classe à Massiganc. Mr L’IEN remonte 
l’information.  Mr le Président précise que nous attendons donc la réponse de l’Education 
Nationale.  
Mr le Conseiller de Massignac nous informe que le conseil aurait aimé avoir une concertation avec 
l’Education Nationale pour en discuter. 
Mr le Maire de Massignac précise que, pour cette rentrée, c’est l’école de Massignac qui est 
concernée mais pour la rentrée 2023, ce serait un des deux sites qui restent (Vitrac et Cherves) et 
pour la rentrée 2024, le dernier site (entre Vitrac et Cherves). L’Education Nationale souhiate que 
tout soit regroupé à Montemboeuf. Mr le Maire de Massignac déclare : « C’est facile à dire mais 
pas à faire ! ». 
Un enseignant précise à l’assemblée que le courrier qui a été reçu par le SIVOS, les mairies et les 
écoles émanant de l’Education Nationale, est une décision de fermeture d’une classe à Massignac. 
Cette décision est actée et ne pourra pas être une autre classe du RPI.  
  
2.Bilan des projets des écoles et des projets à venir 
 
Ecole de Vitrac : 
 
Pour les deux classes :  
• Mon 1er ciné : 1er séance le 19 novembre  "les petits contes de nuit"  
• Spectacle "Pingouins" (sur l'Antarctique et le réchauffement climatique) aux Carmes le 25 
novembre  
• Mon 1er ciné : 2e séance le 21 Mars  "la petite taupe" 
• 3e séance à venir entre avril et juin 
Ecole de Massignac: 
•  « Piou-piou en tournée » au cinéma La halle aux Grains de La Rochefoucauld. : le 29 
novembre 
• Spectacle de Noël ( le 10/12 ) à l'école : l'incroyable noël d'Eglantine" 
• Annulation d'un spectacle à la Mégiserie le 3 février pour raison de crise sanitaire 
• Cinéma à l'école : semaine du 21 avril : fête du court métrage avec une sélection de petits 
films à visionner en classe  
• Intervention d'une plasticienne, Nathalie Boncoeur 
 
Ecole de Cherves : 

•  2 interventions de Charente Nature, pour chaque classe, sur la thématique des rapaces. 

• Visite du musée de Rochechouart et participation à un atelier "deux par deux/forêt à frotter" 
pour les 2 classes le jeudi 23 juin. 

• Plantation d'une haie le 03/03, avec le CETEF, dans le cadre du dispositif « Haie’cole », chez 
un agriculteur de Cherves pour la classe de CP/CE1. 2 interventions par Charente Nature sur 
l'écosystème de la haie sont à venir (28/03 et 17/05) 

• Projection du film "le chêne" au centre culturel de Montemboeuf le mardi 24 mai. 

 
Ecole de Montemboeuf : 
Actions qui ont eu lieu :  

• Cinéma de Noël : 14 décembre 2022. Projection du film le loup et le lion. 



• 2 interventions Calitom pour les 3 classes de CM. Dans le cadre du projet, il reste encore une 
visite du site Atrion le 31 mai ou le 2 juin selon les classes. Il restera de nouveau une séance 
à programmer. 

• Projection du film "le chêne" au centre culturel de Montemboeuf le mardi 24 mai. 

• Sortie à Esse pour les 3 classes de CM le vendredi 17 juin. 

• Journée immersion collège le 28 juin 2022 

• La sortie au Futuroscope a été annulée par le Directrice de l’école de Montemboeuf. Lors 
d’une réunion avec le SIVOS, Mr le Président a évoqué les soucis financiers du SIVOS, le 
transport pour les 4 classes pour cette sortie est très élevé. Un autre projet a été envisagé à la 
place.  

• Journée à Cassinomagus pour les 4 classes de l'école de Montemboeuf le vendredi 1er juillet.  

 
 
Saint Lary du 11 au 15 avril. 
    Le voyage a obtenu toutes les autorisations « sous réserve des conditions sanitaires au moment du 
départ » 
 
Financement de la classe de découverte 
 

 Total par enfant 

Coût total du séjour 370 euros 

 
Aides au financement et subventions obtenues pour le séjour 

Participation du conseil départemental (versée 
directement au centre) 

100 euros 

Subvention du SIVOS 
 

135 euros  
 

Subvention d ‘Enfance et Montagne 40 euros 

Participation de l'APE/coopérative scolaire 8 euros 
(bénéfices des bennes à papiers) 
9.50 euros 
(bénéfices de la vente madeleines 
Bijou) 
9.50 euros 
(bénéfices de la soirée théâtre) 
 

Participation restant à charge des familles  68 euros 
 

 
  
3.Finances, équipements et travaux 
 



Les ventes effectuées par les écoles : 
Calendriers : vendus aux familles au bénéfice des coopératives scolaires. 
Bénéfices réalisés par: 
- école de Cherves : 70,60 € (achat: 29.40€, vente : 100€) 
- école de Massignac :  96,40€ (achat:  33.60€, vente : 130 €) 
- école de Montemboeuf : 183.96€ (achat : 68.04€, vente : 252 €) 
- école de Vitrac : le montant sera donné au prochain conseil d’école 
  
Les photos de classe auront lieu le 5 mai 2022 pour les écoles de Cherves et  Vitrac et le 12 mai pour 
Montemboeuf et Massignac . Elles seront vendues 6€ aux familles. 
 
Liste des travaux de chaque école transmise au SIVOS. 
Qu'en est-il des travaux à demander à Massignac?  OUI ? NON,?   car prévoir, c'est... savoir un peu 
ce qui se prépare ! 
Le SIVOS ne financera pas de gros travaux.  
  
4.Fonctionnement des écoles 
Santé scolaire : 
Nous n'avons plus de médecin scolaire sur notre secteur sauf urgence . 
Il y a un suivi des enfants de TPS/PS/MS par la PMI de Chasseneuil. 
Un dépistage (visuel et auditif) par une puéricultrice de la PMI  a eu lieu le vendredi 11 février (et le 
15/03 pour les élèves absents) pour les MS de l'école de Vitrac et le 4/10  pour l’école de Massignac. 
  
Massignac : une visite médicale des CP assurée par l'infirmière rattachée au collège de Montemboeuf 
a eu lieu le 14 / 12  Et les GS...non encore datée 
 
 
Cherves : une visite médicale des CP sera assurée par l'infirmière rattachée au collège de 
Montemboeuf le 04 /04 
  
Montemboeuf : 
L’infirmière scolaire du secteur est venue à l’école de Montemboeuf effectuer un bilan auditif et visuel 
pour les filles de ce2 et les Cm1 de la classe de Mme Bichon. En raison de la crise sanitaire, elle a été 
obligée de reporter le bilan pour les garçons de la même classe d’âge. Il a finalement eu lieu le mardi 
22 mars 2022. 
  
Les services de vaccination de la Charente sont venus à l’école le lundi 31 janvier pour la classe de 
Ce1/Ce2 de Montemboeuf. 
  
Sécurité : 
Les différents exercices ont été ou vont être réalisés dans l'ensemble des écoles. 
Serait-il possible à l’école de Montemboeuf d’installer une alarme « bruyante » qui pourrait être 
déclencher des bâtiments et qui permettrait d’alerter l’ensemble des bâtiments ? Actuellement les 
alarmes ne communiquent pas. 
  
Information : Les classes vaqueront le 27 mai 2022 pour le pont de l'Ascension. 
  
5. Parole au SIVOS 

• Le financement pour Saint Lary a été accepté. 
• Au niveau du personnel du SIVOS, des journées ont été compliquées. Il y a eu des fois plus 

d’un quart du personnel absent. Cela peut créer des tensions. 
• Le protocole sanitaire a été allégé.  



• Les élus du SIVOS ont rencontré Mr le DASEN. Projet a été mis en place sur les 3 années à 
venir. L’Education Nationale souhaite mettre en place un pôle éducatif concentré. Ils ne 
veulent plus que l’on pense école seule dans une commune mais une école sur un territoire 
avec des infrastructures à disposition (gymnase, bibliothèque, piscine, …). 

• Les autorisations d’école à la maison vont être plus strictes.  
• Une réunion syndicale va avoir lieu le 29 mars pour se prononcer sur le départ de Saint 

Adjutory et pour également donner son avis sur la fermeture de l’école de Massignac. Le 
budget devrait être validé néanmoins, il sera repoussé car cela dépend du nombre de site.  

• Dès que le Président du SIVOS saura pour l’organisation de la rentrée 2022, il se réunira avec 
les enseignants pour envisager la répartition des élèves sur les sites.  

 
 
6. APE 

I.  Bilan des ventes/actions réalisées 
 
Vente de chocolats de Noël 
en partenariat avec la 
Chocolaterie d'Antan 

59 commandes soit 942,34€ de 
bénéfices 

Nous remercions le SIVOS 
pour sa généreuse 
commande 

Vente de sapins naturels 1775,00€ de ventes pour Cherves et 
Massignac (marché de Noël) soit 
629,31€ de bénéfices 

Nous remercions la mairie 
de Massignac pour ce 
partenariat 

Galettes en partenariat avec 
la boulangerie de Cherves 
avec 2 dates de distribution 

70 galettes vendues soit 107,60€ de 
bénéfices 

 

Bons de 10,00€ versés en 
Octobre à chaque élève 
scolarisé 

Nous avons rappelé aux parents et nous 
leur avons laissé 15 jours 
supplémentaires pour pouvoir aller 
dépenser leur chèque. A la clôture des 
chèques au 15 janvier, 60 bons 
n'avaient pas été honorés. Les 600€ ont 
été répartis entre chaque école en 
fonction du lieu de scolarité des 
enfants (ex. 9 bons à Cherves soit 
90,00€). Après avoir demandé leurs 
besoins aux institutrices, nous avons 
acheté avec ces 600,00€ du matériel 
pédagogique (livres jeunesse, cahiers, 
dictionnaires..) 

Quelques 
dysfonctionnements pour la 
remise des chèques dans les 
sacs. Mais malgré les 60 
bons non utilisés et le temps 
passé à la librairie pour 
faire le point, les parents 
sont satisfaits de cette action 
et ce fut un très beau 
partenariat avec une 
librairie locale 

Photos individuelles 193 articles vendus soit 900,10€ de 
bénéfices 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nous comprenons que les 
maîtresses aient eu envie de 
nous laisser organiser cette 
action car elle est fastidieuse 
et s’étale sur la durée. Entre 
le fait de courir après les 
réponses des parents, les 2 
dates espacées de 3 
semaines d'intervalle, les 
problèmes liés au studio qui 
ont fait traîner la réception 
des articles et le fait que les 



 
 
 
 
 
 

articles arrivent aux écoles 
= Pas facile de suivre et cela 
nous a demandé beaucoup 
de temps et d'investissement 

- Bennes à papiers/cartons 
 
 
 
- Vente de madeleines Bijou 
 
 
- Soirée théâtre 

 
 
 
 
Pour 
 
Voyage 
 
St-Lary 

Les bennes de Janvier et 
Mars ont respectivement 
rapporté 257,60€ et 151,20€ 
 
351 boîtes vendues soit 
446,30€ de bénéfices 
 
Malheureusement, l'APE n'a 
pas pu tenir la buvette lors 
de la soirée théâtre reportée 
en début Mars. Les 
panettones achetés pour 
celle prévue initialement en 
Janvier ont été vendus et ont 
rapporté 20,00€ 

Action simple à mettre en 
place et qui permet de 
recycler et désencombrer les 
habitations. Nous voudrions 
mettre en place cette action 
plusieurs fois l'année 
prochaine 
 

Dons aux écoles en Mars Grâce aux bénéfices obtenus depuis le début de l’année et prévoyant 
de la trésorerie pour la kermesse et pour la rentrée 2022, l’APE vient 
de verser 15,00€/enfant au profit des coopératives scolaires : soit 
585.00€ pour Vitrac, 525.00€ pour Massignac, 495.00€ pour 
Cherves et 1155.00€ pour Montemboeuf. 

 
BILAN FINANCIER :  

- Recettes des ventes de l’année : 4059,63€ + Solde restant de l’année précédente de 3529,87€ 
= Soit un solde créditeur de 7589,50€ 

- Dépenses sur l’année : 5489.81€  
Dont 1820,00€ de bons cadeaux pour les enfants à la librairie en Octobre + 15,00€/enfant versés 
aux coopératives scolaires en Mars 
Soit un total de 25,00€/enfant versés par l’APE sur l’année scolaire pour un total de 4580,00€ 
 

II. Actions en cours 
Vente des chocolats de Pâques en partenariat avec la chocolaterie d'Antan. Les bénéfices seront 
communiqués au dernier conseil. 
Le don de livres jeunesse est toujours possible sur les mêmes points de collecte. 
 
III. Kermesse 
La kermesse se tiendra le samedi 25 juin au stade municipal de Montemboeuf de 14h30 à 19h00. 
L'entrée est libre et gratuite, ouverte à tout public. Afin d’aider à l'organisation et au financement de 
cette manifestation, nous avons fait une demande de subvention à chaque commune. Nous n'avons 
pas encore la réponse de toutes les communes mais certaines nous apportent déjà de l'aide 
matérielle et humaine. 
Lors de cette kermesse, différents ateliers seront proposés : structures gonflables, jeux en bois, 
maquillage en partenariat avec l'AAEP (qui profitera de cette occasion pour venir faire de la 
communication sur leurs actions et services), stands de barbes à papa et de glaces à l'italienne, pesée 
d'un sac rempli de fournitures scolaires (valeur 50,00€), une buvette pour les petits et grands. 
D'autres éventuelles idées sont encore à déterminer. 



Toute personne désirant être bénévole pour cette manifestation devra prendre contact avec le bureau 
de l'APE. Nous avons besoin de personnes pour cet événement important. 
Budget prévisionnel : 1200,00€. 
Prochaine réunion le mercredi 18 mai à 20h à Montemboeuf. 
 
 
7. Questions diverses 
  
Ne pensez-vous pas qu’une communication officielle afin de confirmer ou infirmer les éléments 
rapportés par la presse régionale concernant la fermeture d’une classe à Massignac, entraînant la 
fermeture de l’école en septembre 2022, aurait été judicieuse ? 
Réponse de Mr le Président du SIVOS : Non. La presse a relaté ce qui s’est passé du côté de 
l’Education Nationale. Pour l’instant, on ne sait rien donc il n’y aucune possibilité de communiquer 
officiellement.  
 
Pourquoi avoir choisi le site de Massignac plus qu’un autre ? 
Réponse de Mr le Président du SIVOS : Le SIVOS n’a rien choisi. Un avis sera donné lors de la 
réunion syndicale.  
 
Où vont être accueillis les enfants qui sont actuellement en maternelle à Massignac ? 
Réponse de Mr le Président du SIVOS : Le SIVOS a effectué une simulation pour différentes 
fermetures. Les élèves seraient accueillis sur l’école de Montemboeuf. Une salle sera aménagée car 
pour le moment, cela n’est pas possible. Une simulation était également faite pour envoyer les 
CM1/CM2 au collège, mais c’est peu probable. 
Le budget du SIVOS doit être établi avant le 15 avril. Derrière ces fermetures, il y a du personnel 
du SIVOS et de l’Education Nationale. Le mouvement des enseignants se clôture le 16 avril.  
 
Séance levée : 19h29 
 
 

La présidente                                                    Les secrétaires 
  
Date prévue du prochain conseil d'école : lundi 13 juin 2022 
  
  

 
 


